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P R O T O K O L L über die 25. Sitzung des Ortschaftsrates Langenapel der
Amtsperiode 2019/2024 am Donnerstag, dem 24.02.2022 um 19:30
Uhr im Kulturhaus Langenapel, Appeldornstraße 12, 29410
Hansestadt Salzwedel

Anwesenheit:

Ortsbürgermeister/in
Stadtrat Frank Wüstemann

Mitglieder
Herr Karsten Gäbel
Frau Claudia Müller
Herr Thomas Wüstemann

Gäste
Presse

nicht anwesend:

Mitglieder
Herr Heiko Reinhardt entschuldigt

Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr
Ende der Sitzung: 21:00 Uhr

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung sowie der
zahlenmäßigen Anwesenheit der Ortschaftsräte und damit der Beschlussfähigkeit

Der Bürgermeister begrüßt die Anwesenden, stellt die zahlenmäßige Beschlussfähigkeit
sowie die ordnungsgemäße Ladung fest und eröffnet die Sitzung.

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

Es wurden keine Änderungsanträge der Tagesordnung gestellt. Die vorliegende
Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung sowie der zahlenmäßigen
Anwesenheit der Ortschaftsräte und damit der Beschlussfähigkeit

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 27.01.2022
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4. Einwohnerfragestunde

5. Informationen des Ortsbürgermeisters

6. Anfragen und Anregungen

zu 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 27.01.2022

Es gab keine Einwendungen gegen die Niederschrift.

zu 4 Einwohnerfragestunde

Es waren keine Einwohner anwesend.

zu 5 Informationen des Ortsbürgermeisters

keine

zu 6 Anfragen und Anregungen

Radwegenetz

24.2.22
Zu diesem Punkt gab es wiederum keinerlei Information vom Amt. Weiterhin
wartet der Ortschaftsrat auf eine Reaktion.

27.1.22
Leider gibt es auf diesen Punkt weiterhin keine Reaktion. Auch die Frage nach dem Sinn
der Weiterverfolgung blieb immer noch unbeantwortet. Der Rat bittet wenigstens um
Benennung eines Ansprechpartners für diesen Aufgabenbereich, um diesen anzusprechen,
da es auf unser Protokoll keinerlei Reaktion gab.

9.12.21
Leider gibt es auf diesen Punkt weiterhin keine Reaktion. Auch die Frage nach dem Sinn
der Weiterverfolgung blieb unbeantwortet.

11.11.21
Hier gibt es nichts Neues. Der Ortschaftsrat stellt hiermit die Frage, ob es diesbezüglich
Aktivitäten gibt und eine Weiterverfolgung Sinn macht.

7. 10.21
Hier gibt es nichts Neues. Der Ortschaftsrat stellt hiermit die Frage, ob es diesbezüglich
Aktivitäten gibt und eine Weiterverfolgung Sinn macht.

9. 9.21
Hier gibt es nichts Neues
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5. 8.21
Hier gibt es nichts Neues

26. 4.21
Hier gibt es nichts Neues

20. 5.21
Hier gibt es nichts Neues

25. 3.21
Hier gibt es nichts Neues

25. 2.21
Hier gibt es nichts Neues

28. 1.21
Hier gibt es nichts Neues

17. 12.20
Hier gibt es nichts Neues.

19. 11.20
Hier gibt es nichts Neues.
15.10.20
Hier gibt es nichts Neues.

27.8.20
Hier gibt es nichts Neues.

30.7.20
Weiterhin gab es keinerlei Reaktion auf diesen Punkt. Man stellt sich im Ortschaftsrat die
Frage wozu Protokolle geschrieben werden, wenn so etwas ein halbes Jahr lang völlig
unbeantwortet bleibt.

11.6.20
Hierzu gibt es keine aktuelle Information.

12.3.20
Hierzu gibt es keine aktuelle Information.

6.2.20
Eine Anbindung von Langenapel an das bestehende Netz wäre ausgesprochen
wünschenswert. Insbesondere ein Radweg Richtung Henningen ist anzustreben, da sich
dort die Grundschule und die Kita befindet.

Avacon.Connect

24.2.22
Die Anschlußarbeiten werden derzeit mit den Antragstellern abgesprochen.

27.1.22
Es ist nun entschieden seitens der Fa. Avacon.Connect, dass doch die gesamte Ortschaft
erschlossen wird. Die Grundstückseigentümer wurden zwischenzeitlich über die
Maßnahme von Avacon informiert.
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9.12.21
Frank Wüstemann steht im regen Kontakt mit Frau Kuhle. Man ist noch in der
Entscheidungsfindung und Prüfung. Es wird zeitnah eine Information geben.

11.11.21
Hier gibt es keinen neuen Stand Frank Wüstemann wird nun aktiv auf Frau Kuhle
zugehen, um eine Klärung zu erwirken.

7.10.21
Es gab zwischenzeitlich ein Gespräch mit Frau Kuhle von Avacon-Connect in
Langenapel. Hier wurde mitgeteilt, dass zum jetzigen Stand die Ortschaft Langenapel mit
Breitband versorgt wird. Allerdings ist dabei die Kastanienstraße ausgeschlossen, da dort
wohl noch 9 Verträge fehlen. Im Gespräch wurde festgestellt, dass einige Antragsteller
hier nicht berücksichtigt wurden. Vom Ortschaftsrat werden alle Anstrengungen
unternommen, damit auch dieser Abschnitt mit erschlossen wird. Frau Kuhle wird das
nochmals intern prüfen lassen und Rückinfo geben.
Frank Wüstemann wird hier in ca. 2 Wochen nachfragen.

9.9.21
Hier gibt es keinen neuen Stand. Hier erwarten wir als Ortschaftsrat eine Information von
der Stadtverwaltung.

5.8.21
Herr Reinhardt nachgefragt, die Avacon hat hier noch nicht abschließend entschieden, ob
es einen Ausbau gibt oder nicht.

24.6.21
Es gibt derzeit keine klare Aussage zum Stand. Es ist also offen, ob und wann in
Langenapel ein Anschluss erfolgen wird. Heiko Reinhardt wird bei Fa. Jürschick mal
nachfragen.

20.5.21
Heiko Reinhardt, Frank Wüstemann und Karsten Gäbel waren mehrere Abende im Ort
unterwegs, um persönlich Bürger dazu anzusprechen.
Herr Reinhardt hat nun im Nachgang erfahren, dass diese Bemühungen wohl erfolgreich
waren, da nach jetziger Einschätzung des H. Daniel Rieck, genügend Anträge gestellt
wurden.
Der Ortschaftsrat bittet darum, dass die Stadtverwaltung offizielle Informationen zum
aktuellen Stand und des weiteren Verfahrens einholt und bekannt gibt. Insbesondere wird
auf die Notwendigkeit der Anschlüsse für die Feuerwehr und das Kulturhaus mit
Gemeindebüro und Wohnung verwiesen.

25.3.21
Es fand zu diesem Thema ein Treffen der Ortsbürgermeister statt. In dieser Veranstaltung
wurde darum gebeten, dass die die Ortschaftsräte die Bemühungen zum Erreichen der
40% Quote unterstützen möchten.
Der Ortschaftsrat ist Flyern und Gesprächen im Ort tätig geworden. Aus Sicht des
Ortschaftsrates ist das Kulturhaus, die Feuerwehr und das Sportlerheim unbedingt in
diesem Zuge mit anzuschließen.

25.2.21
Heiko Reinhardt wird bei der Fa. Avacon-Connect nachfragen ob Langenapel zur
Versorgung mit Glasfaseranschlüssen der Haushalte vorgesehen ist.
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Gestaltung der Litfaßsäule

9.12.21
Die Planung ist in den letzten Zügen, die Durchführung ist für März/April 2022
geplant.

11.11.21
Die Planung zur Durchführung dieser Maßnahme wurde begonnen.

7.10.21
Die Ausrichtung der Litfaßsäule, als Vorbereitung der Gestaltung, soll im Zusammenhang
mit weiteren Arbeiten im Ort erfolgen.

9.9.21
Erste Absprachen dazu sind bereits erfolgt.
5.8.21
Es soll die Säule erst noch gerade aufgestellt werden. Thomas Wüstemann übernimmt die
Organisation.

24.6.21
Die Gestaltung soll durch die Jugendfeuerwehr erfolgen. Frau Müller und das
Betreuerteam der Jugendfeuerwehr werden entsprechendes organisieren.
In diesem Zuge soll gleich das Dach erneuert werden.

Gefährdung durch Baumwuchs

24.2.22
Nach den Schäden der letzten Stürme ist es notwendig die Grünfläche am Spielplatz
mit H. Lange vor Ort zu besichtigen, um Maßnahmen festzulegen. Eine
Gefahrenbeseitigung und grobe Vor-Beräumung ist durch die Kameraden der
Freiwilligen Feuerwehr Langenapel bereits erfolgt.

27.1.22
Die Baumschnittarbeiten haben begonnen und finden weiter in Absprache mit Frank
Wüstemann statt.

9.12.21
Es gab ein weiteres Telefonat zwischen H. Wüstemann und H. Lange.
Die notwendigen Maßnahmen sind besprochen und müssen nun durchgeführt werden.

11.11.21
In der nächsten Woche wird Herr Wüstemann Herrn Lange kontaktieren, um die
Reihenfolge der zu erledigenden Arbeiten abzustimmen.

7.10.21
Es gab nun die Ortsbegehung mit H. Lange. Dabei wurden die entsprechend gefährdeten
Bäume aufgenommen. Die Abarbeitung erfolgt im Herbst 2021 und Frühjahr 2022.

9.9.21
Hier wird es in der nächsten Woche eine Ortsbegehung mit dem „Stadtförster“ H. Lange
geben.

5.8.21
Hier soll wieder eine Ortsbegehung erfolgen, damit die Arbeiten im Herbst durchgeführt
werden können
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Haushalt 2022-25

5.8.21
Nachfolgende Maßnahmen sollen im Haushalt 2022 aufgenommen werden:

- DIN konformer Um- und Ausbau des Feuerwehrgerätehauses

- Umstellung der restlichen Straßenlampen auf LED

- Austausch der Tür zur Trauerhalle + Malerarbeiten

- teilweise Erneuerung des Friedhofzaunes

- fester Witterungsunterstand am Rodelberg für verschiedenste Veranstaltungen

- Bohner- und Poliermaschine für den Saal

- Malerarbeiten im Kulturhaus (Wohnung im Dachgeschoß)

- große 3 teilige Schiebeleiter für den Saal

-Anpassung der Straßeneinläufe „An der Feuerwehr“

-Farbgebung der innerörtlichen Bushaltestelle

-neue Stühle und Tische für das Sporthaus (Antrag an die Stadt ist gestellt)

-Bepflanzung von 4 Linden am Sportplatz (an der Chaussee)

-Sanierung der „Torpfeiler“ am Kulturhaus

Sanierung der Toiletten im Kulturhaus

24.2.22
Der Ortschaftsrat hat sich erneut vor Ort zum Stand der Sanierungsarbeiten
informiert. Die geleistete Arbeit wird als ordentlich eingeschätzt und ist kleinste
Restarbeiten abgeschlossen

27.1.22
Der Ortschaftsrat hat sich erneut vor Ort zum Stand der Sanierungsarbeiten informiert.
Die geleistete Arbeit wird als ordentlich eingeschätzt.

9.12.21
Der Ortschaftsrat hat sich vor Ort zum Stand der Sanierungsarbeiten informiert. Die
geleistete Arbeit wird als ordentlich eingeschätzt.

11.11.21
Die Arbeiten wurden zwischenzeitlich begonnen. Der Ortschaft hat zu Beginn der Sitzung
den Stand der Arbeiten begutachtet.

7.10.21
Bis heute gibt es keine Rückinformation zum Stand, obwohl ausdrücklich darum gebeten
wurde. Hier bittet der Ortschaftsrat dringend um eine Info, da auch Veranstaltungen
geplant sind.



7

9.9.21
Die erfolgte Ausschreibung war ungültig, da die Prüfung des Rechnungsprüfungsamtes
der Stadt Salzwedel diese als rechtswidrig erklärt hat. Der Ortschaftsrat stellt sich die
Frage, in wieweit hier in der Stadtverwaltung amtsübergreifend gearbeitet wird. Wir
gehen davon aus, dass die Maßnahme trotzdem termingerecht ausgeführt wird, ohne die
bereits erfolgte Zusage der Förderung zu gefährden.

05.08.21
Laut H. Holz sollen diese Woche die Angebote eingehen. Nach der Auswertung soll
zeitnah die Vergabe erfolgen, Herr Wüstemann bleibt hier dran, damit auch die
Fördermittel nicht verfallen.

24.6.21
Durch Frank Wüstemann wurde im Amt nach dem Stand gefragt. Die Ausschreibung zur
Erledigung der notwendigen Arbeiten ist noch nicht an den Markt gegeben worden.

20.5.21
Der Haushalt ist durch den Landkreis genehmigt worden. Frank Wüstemann nimmt
Kontakt zu H. Holz auf, um in Erfahrung zu bringen, ob die Ausschreibung
zwischenzeitlich angeschoben wurde.

25.3.21
Es wird darauf gewartet, dass die Ausschreibung nach Genehmigung des
Haushaltes durch den Landkreis erfolgt.

25.2.21
Heute hat mit H. Holtz eine Ortsbegehung stattgefunden. Das Leistungsverzeichnis ist
bereits erstellt. Nach Genehmigung des Haushaltes soll die Ausschreibung an den Markt
gegeben werden.

28.1.21
Frank Wüstemann hat Kontakt zu H. Holtz aufgenommen. Eine Besichtigung vor Ort soll
Anfang Februar 21 erfolgen.

17.12.20
Frau Blümel hat mit einem Schreiben auf diesen Protokollpunkt der letzten Sitzung
reagiert. Inhalt war die Mitteilung, dass die Mittel bestätigt sind und im Haushalt 2021
eingestellt werden. Derzeit läuft eine Amtsübergabe innerhalb der Stadtverwaltung. Nach
dieser und nach Beschluss und Genehmigung des Haushaltes 2021 soll mit einer
Ortsbegehung die Maßnahme begonnen werden. Herr Wüstemann hat bereits mit dem
zukünftigen Bearbeiter Herrn Holtz Kontakt aufgenommen.

19.11.20
Eine Ortsbegehung soll es Anfang 2021 geben um, die Bearbeitung anzuschieben.

15.10.20
Ein Fördermittelbescheid über 40308,37 € vom 4.9.20 zum „Umbau der Sanitär- und
Umkleideräume im Dorfgemeinschaftshaus in Langenapel“ ist bei der Hansestadt
Salzwedel eingegangen. Dieser ist im Jahr 2021 abzurechnen. Die Bearbeitung erfolgt
durch das Bauamt. Ein Ortstermin zur Vorstellung des Projektes wird vom Ortschaftsrat
gewünscht. Terminvorschlag: nächste Ratssitzung
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11.6.20
Die ersten Bilder sind zusammengestellt.

6.2.20
Es soll eine Dokumentation erstellt werden, in der die Aktivitäten im Kulturhaus/Saal
dargestellt werden. Diese soll als Basis dienen, um bei einer erneuten Beantragung von
Förderung aufzuzeigen, dass eine Sanierung unabdingbar ist.

7.8.18
Der Antrag auf Gewährleistung einer Zuwendung wurde am 30.7.18 gestellt.

gez. Frank Wüstemann gez. Karsten Gäbel
Ortsbürgermeisterz Protokollführung


